

Antrag auf den Titel „Europaschule“

Das Richard-von-Weizsäcker-Berufskolleg, Schulen der Sekundarstufe II des Kreises Coesfeld in Lüdinghausen, bewirbt sich hiermit um die Verleihung des Titels „Europaschule“.

Die europäische Profilgebung für das Lehren und Lernen am Richard-von-Weizsäcker-Berufskolleg ist mittlerweile fester Bestandteil des Schullebens. Die länderübergreifend festgelegten Kernkriterien interkulturelle Kompetenz, sprachliche Kompetenz und Orientierungskompetenz für die Verleihung des Titels „Europaschule“ (vgl. www.schulen-ans-netz.de/internationales) werden seit Jahren in vielen Bildungsgängen der Schule realisiert, u.a. im alltäglichen Unterricht, in Unterrichtsprojekten, in EU-Projekten und Veranstaltungen zur Schulpartnerschaft mit dem Deltion College, Zwolle (NL). Im Folgenden wird eine Auswahl schulischer Aktivitäten präsentiert, die den Umsetzungsprozess o.g. Kriterien verdeutlicht.

Kernkriterium interkulturelle Kompetenz

- Bearbeitung europäischer Themen im Unterricht, z.B. Vergleich von Schul- und Berufsausbildungssystemen in Europa, religiöse Traditionen, kulinarische Bräuche
- fächerübergreifender Unterricht und Unterrichtsprojekte zu Themen wie „Identitätsfindung in unterschiedlichen kulturellen Kontexten“
- Einsatz von Fremdsprachenassistent(inn)en im Unterricht (England, Irland, Spanien)
- Projekt „Roter Keil“
- Studienfahrten ins Ausland
- Durchführung von Auslandspraktika für Schüler(innen), z.B. im Rahmen des Deutsch-Französischen Jugendwerks, des EU-Programms LEONARDO-DA-VINCI (Incomings und Outgoings)
- Durchführung von Lehrer(innen)-Austauschprojekten, z.B. im Rahmen des EU-Programms LEONARDO-DA-VINCI

- regelmäßige Austauschtreffen mit Lehrer(inne)n/Schüler(inne)n/Ausbilder(inne)n der Partnerschule Deltion College in verschiedenen Bildungsgängen
- Durchführung von internationalen Projekten im Rahmen der EU-Programme LEONARDO-DA-VINCI und SOKRATES

Kernkriterium sprachliche Kompetenz

- Fremdsprachenangebot am Richard-von-Weizsäcker-Berufskolleg: Englisch, Französisch, Niederländisch, Spanisch
- muttersprachlicher Unterricht durch Fremdsprachenassistent(inn)en
- sprachliche Vorbereitung der Auslandspraktikant(inn)en auf die Sprache des Gastlandes
- bilingualer Unterricht („Economics“) im Bildungsgang „Allgemeine Hochschulreife/Fremdsprachenkorrespondent(inn)en“
- erlebte Sprachpraxis durch Auslandspraktika und Studienfahrten
- Pflege von Auslandskontakten per Email

Kernkriterium Orientierungskompetenz

- Ausbau berufsrelevanter Handlungsfähigkeiten
- Fertigkeiten im Umgang mit neuen Medien in Unterrichtsfächern wie z.B. „Medienerziehung“, „Multimedia“, „EDV“, „Informatik“, „Sprache/Medien“
- Arbeitsgemeinschaft „Interkulturelles Lernen“ zur Vorbereitung auf das Auslandspraktikum und die Orientierung im Gastland
- Aneignung/Austausch von Arbeitsweisen und -verfahren in bilateralen Begegnungen
- Entwicklung von personaler Kompetenz und Weltoffenheit durch Auslandspraktika

Die Verleihung des Titels „Europaschule“ würdigt das Engagement des Richard-von-Weizsäcker-Berufskollegs für Europa und stellt für die Schulgemeinde einerseits eine Anerkennung für bereits geleistete Arbeit dar, ist andererseits aber auch Verpflichtung für die kontinuierliche Weiterentwicklung der europäischen Dimension in der praktischen und programmatischen Arbeit der Schule.